
Отчет депутата Антона Григорьевича Тыртышного за 2012год 
  

  

Антон Тыртышный: «Работаю, чтобы жизнь на 6-м округе была 
комфортнее!» 

Вопросы асфальтирования дорог в 
частном секторе и безопасность жителей 
- одни из самых главных.Депутат Совета 
депутатов города Новосибирска Антон 
Тыртышный рассказал о перспективах 
развития избирательного округа № 6, 
стоящих впереди задачах и подвел 
некоторые итоги 2012 года. 
  
«Внимание к каждому – приоритет в 
работе депутата» 
  
- Антон Григорьевич, в чем 
заключается ваша деятельность на 
округе? 
- Прежде всего это решение проблем 
наших граждан. Самое большое 
внимание уделяется различным 
обращениям, а также контролю за 
выполнением наказов избирателей и 
  реализацией плана организационно-
технических мероприятий. 
- Что вы считаете в работе самым 
важным? 
- Все-таки в первую очередь - работа с 

обращениями. Внимание к каждому – приоритет в деятельности депутата. 
Реагируем на просьбы немедленно, решаем их в зависимости от сложности. 
Иногда жители просят разъяснений по различным вопросам, и тогда достаточно 
консультации. В более сложных ситуациях обращаемся в различные инстанции, 
надзорные органы. Проблема каждого обратившегося требует индивидуального 
подхода. 
- Расскажите о своем округе. Какие вопросы являются наиболее острыми, 
проблемными? 
- Округ условно можно разделить на две основные части: Челюскинский и 
Владимировский микрорайоны. Еще в округ входит один избирательный участок 
Заельцовского района - это частный сектор и улица Сухарная. У каждой части 
округа специфические проблемы. Если 
Челюскинский жилмассив относительно благополучен, то в частном секторе 
множество проблем, не решаемых годами. Это, например, асфальтирование 
дорог, вывоз мусора, бродячие собаки, безопасность проживания и др. Такие 
вопросы стараемся решать в первую очередь. 
Уже реализованы наказы по асфальтированию некоторых улиц частного сектора, 
вывозу мусора, отлову собак. Но эти проблемы нельзя решить единовременно - 
работы необходимо проводить регулярно, так как мусор и бродячие собаки 
появляются снова и снова. 



- С какими вопросами чаще всего приходят на прием жители округа? 
- Больше всего людей беспокоит работа ЖКХ, в частности, работа управляющих 
компаний,  формирование тарифов, качество оказываемых услуг. Часто жители 
обращаются, если попадают в неприятные ситуации. Никак не может решиться 
проблема с местами в детских садах, получением комнат в общежитиях. 
Некоторые приходят, чтобы получить юридическую консультацию. 
  
«В следующем году будем работать над реализацией наказов» 
  
- Каким стал 2012 год для вашего округа? 
- В этом году Совет депутатов города Новосибирска принял решение о выделении 
средств на выполнение обращений граждан. Они были направлены на решение 
первоочередных  проблем жителей района. На средства, выделенные из бюджета 
города на решение вопросов по обращениям граждан, финансируем те 
потребности, которые по каким-то причинам не стали наказами, либо появились 
уже после утверждения Советом депутатов города  Новосибирска плана 
реализации наказов. Все наказы, запланированные к выполнению в этом году, 
исполняются в плановом порядке. Постепенно решается вопрос с уличным 
освещением. В этом году проведены значительные работы по ремонту 
внутриквартальных проездов. В школах ведутся работы как по плану исполнения 
наказов, так и за счет средств, выделенных из бюджета города на решение 
вопросов по обращениям граждан. После неоднократных обращений, наконец, 
был сделан проезд по улице Салтыкова-Щедрина - между улицами 
Железнодорожной и 1905 года. 
- Расскажите о планах на следующий год. Какие вопросы необходимо 
решить в первую  очередь? 
- Конечно же, в следующем году будем продолжать реализацию наказов. Но есть 
и первоочередные, наиболее проблемные задачи. Необходимо решить проблему 
с Красноярским микрорынком - с ним связано множество жалоб. В связи с 
повышением стоимости услуг ЖКХ ожидаю волну обращений, связанных с 
работой управляющих организаций, уровнем качества оказываемых жилищно-
коммунальных услуг. Ведь за большие деньги жители хотят получать 
качественные услуги в полном объеме. Буду стараться, чтобы жизнь на 6-м округе 
была комфортнее!.. 
  
Антон Григорьевич Тыртышный 
-  Родился 4 сентября 1976 года. 
-  В 1993 году после окончания средней школы поступил в Новосибирский 
государственный университет (НГУ) на механико-математический факультет. 
- В 1997 году защитил диплом бакалавра математики. 
-  С 1998 года по 2001 год работал младшим научным сотрудником 
Институтмедицинской и биологической кибернетики Сибирского отделения 
Российской академии медицинских наук (СО РАМН). 
- В 1999 году окончил НГУ, защитил диплом магистра математики по 
специальности дифференциальные уравнения». 
- В 2001 году получил второе высшее образование по специальности «экономист-
математик». 
- С 2001 года - корреспондент пресс-службы Новосибирского государственного 
университета. 
- С 2003 года - помощник депутата Совета депутатов города Новосибирска, 
помощник  заместителя председателя Совета депутатов города Новосибирска, 
директор регионального общественного фонда политических исследований 



«Полис», исполнительный директор некоммерческого фонда депутата 
Государственной думы Федерального Собрания Анатолия Евгеньевича Локтя. 
- С 2009 года по настоящее время – председатель Новосибирской областной 
общественной организации «Общество защиты прав потребителей услуг ЖКХ». 
-  С мая 2011 года - заместитель начальника управления ЖКХ города Бердска. 
-  C мая 2012 года - начальник управления ЖКХ города Бердска. 
- Помощник депутата Государственной думы Федерального Собрания Анатолия 
Евгеньевича Локтя по работе на общественных началах в Новосибирской 
области. 
- Член Коммунистической партии Российской Федерации, член Областного 
комитета КПРФ. 
- Член комиссий Совета депутатов города Новосибирска по городскому хозяйству, 
по бюджету и налоговой политике. 
- Женат, воспитывает дочь. 
  
  

Общественным организациям инвалидов предоставили льготы 
На 27-й сессии Совета депутатов города Новосибирска депутаты приняли 
изменения в порядок определения размера арендной платы при передаче в 
аренду нежилых помещений, зданий, сооружений, находящихся в муниципальной 
собственности города Новосибирска, без проведения торгов. 
В числе прочих изменений - значение коэффициента, характеризующего 
деятельность, осуществляемую в арендуемом нежилом помещении, здании, 
сооружении. Теперь для общественных организаций инвалидов для расчета 
платы за аренду муниципальных помещений будет установлен понижающий 
коэффициент Кд = 0 (коэффициент, устанавливающий зависимость размера 
арендной платы от вида деятельности). В результате его применения стоимость 
арендной платы за 1 квадратный метр помещения для общественных организаций 
инвалидов снизится в два раза и составит: 
- 1-й этаж - 16,08 рубля (ранее - 35,37 рубля); 
- подвальное помещение - 8,04 рубля (ранее 16,08 рубля). 
Сессия приняла изменения в план развития Новосибирска  
Очередная 27-я сессия Совета депутатов города Новосибирска в первом чтении 
приняла изменения в План социально-экономического развития города 
Новосибирска на 2012 год и плановый период с 2013 по 2014 год. 
Изменения подготовлены по итогам выполнения плана мероприятий по 
реализации наказов избирателей в 2011 году и по обращениям депутатов. Они 
касаются исключения наказов из плана в связи с фактическим выполнением в 
2011 году. Кроме того, у части наказов изменен срок выполнения в большую или 
меньшую сторону. Также в отдельных наказах изменены формулировка 
мероприятий и затраты на выполнение. Всего в план вошли 993 наказа. 
Общий объем финансирования составит 5,152 миллиарда рублей. 
Из 993 наказов избирателей: 
- 359 наказов (36,2 процента) со сроком исполнения в 2012 году; 
- 634 наказа (63,8 процента) со сроком исполнения в 2013 - 2014 годах. 
Следить за реализацией наказов избирателей будет постоянно действующая 
специальная комиссия Совета депутатов города Новосибирска по наказам 
избирателей под председательством Дмитрия Асанцева. В состав комиссии 
вместе с коллегамидепутатами вошел и Антон Тыртышный. 
  
  
  



Депутат Антон Тыртышный принял участие в 
акции «Чистый берег» 

22 сентября на берегу Оби в Железнодорожном 
районе прошла акция «Чистый берег», в рамках 
которой депутаты-коммунисты и активисты ТОС 
«Владимировский» провели субботник на территории, 
за которой должен следить муниципалитет. В акции 
принял участие депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Антон Тыртышный. 
Акция «Чистый берег» прошла по инициативе членов 
ТОС «Владимировский». В итоге совместно с 
коммунистами было принято решение провести 
субботник по очистке последнего пляжа в 
Железнодорожном районе. Депутат Антон Тыртышный обратился в экологическую 
прокуратуру с требованием привлечь к ответственности чиновников, которые не 
желают выполнять свои обязательства по уборке муниципальной территории. 
  
  
  

Выполненные наказы избирателей 
Наказы избирателей собирались в ходе избирательной кампании на встречах с 
жителями района. Совет депутатов города Новосибирска утвердил к реализации 
32 наказа по округу № 6, они должны быть выполнены в течение срока 
полномочий депутата. Шесть из них исполнены в 2010 году, десять - в 2011 году, 
три - в первом полугодии 2012 года. 
Выделены средства из бюджета города на решение вопросов по обращениям 
граждан С целью выполнения поступающих обращений граждан Совет депутатов 
города Новосибирска принял решение о выделении денежных средств на каждый 
избирательный округ. 
Большая часть денег была выделена на благоустройство территорий. Во дворах 
домов по адресам: ул. Д. Шамшурина, 22; ул. 1905 года, 87; ул. Владимировская, 
5, будут установлены новые детские площадки. 
Особое внимание уделяется благоустройству внутриквартальных территорий. 
Также были выделены средства на срочный спил аварийных деревьев, 
представляющих угрозу жителям. 
Для школ закуплен спортинвентарь Направлены деньги на приобретение 
инвентаря для учреждений района. Например, по просьбе коллектива детского 
сада № 215 было выделено 70 тысяч рублей на приобретение детских кроваток. 
Для клуба «Радуга» приобрели звукоусиливающую аппаратуру и оргтехнику, а для 
муниципального учреждения «Спортивный город» - недостающий спортивный 
инвентарь. По просьбе администрации школы № 60 было направлено 300 тысяч 
рублей на ремонт спортивного зала. 
Учитывая ту важную социальную роль, которую оказывают организации 
территориального общественного самоуправления, оказана помощь в проведении 
праздников и спортивных мероприятий.При распределении средств из бюджета 
города, предназначенных для финансирования обращений граждан, учитываются 
в первую очередь просьбы жителей и представителей организаций, социальная 
значимость и неотложность проблемы. 
  
  
  

 В центре внимания - благоустройство и парковки 



На округе № 6, где работает Антон Тыртышный, депутат Совета депутатов города 
Новосибирска, проблем хватает. Как и во всем Железнодорожном районе, 
основная беда здесь - ветхое жилье, плохие дороги, отсутствие мест для 
парковок. Поэтому большую часть средств, выделяемых из бюджета города на 
обращения граждан, депутат направляет на благоустройство территорий. И в 
этом году на радость детворе во многих дворах округа были установлены новые 
детские площадки, внутриквартальные территории привели в порядок, частично 
отремонтировали здания школ № 84 и 137. 
Дворовые территории в некоторых домах округа № 6 еще недавно были 
непригодны для отдыха, потому что представляли собой свалку! В частности, 
один из наказов Антона Тыртышного касался ликвидации несанкционированных 
свалок в частном секторе. Город выделил на вывоз мусора 400 тысяч рублей. 
Дороги в Железнодорожном районе, особенно в месте, не так давно 
называвшемся нахаловкой, пребывают не в лучшем состоянии и не 
приспособлены для комфортного передвижения людей. Антон 
Тыртышный говорит, что прежде всего в порядок должны быть приведены именно 
дороги и тротуары. И поэтому уже сегодня строится тротуарный спуск по улице 
Владимировской от остановки общественного транспорта «25-й магазин» к дому 
№ 4 на улице Прибрежной и лестничный спуск к тому же дому. 
Общими усилиями мы, наконец, добились ремонта дорожного покрытия на улице 
Салтыкова-Щедрина на территории Челюскинского микрорайона, - рассказал 
Антон Тыртышный. - Там был совершенно разбитый внутриквартальный проезд, 
жители неоднократно обращались ко мне за помощью, а мы - в различные 
инстанции. Теперь дорога сделана. Остро стоит сегодня и проблема с парковкой 
легковых автомобилей. С одной стороны, практически каждый хочет иметь личный 
транспорт. С другой, дворы, плотно заставленные пыльными автомобилями, 
совершенно непригодны для детских игр или вечерних посиделок. Средства, 
выделенные из бюджета города на решение вопросов по обращениям граждан 
пошли на строительство парковки у дома № 15 на улице Челюскинцев. Решается 
вопрос по организации парковки на улице Саратовской. 
- Депутат должен мыслить не как чиновник! Он должен ориентироваться на 
ожидания и интересы жителей города, - убежден Антон Тыртышный. - И он не 
должен быть равнодушным. Задача депутата - помогать. Причем по возможности 
всем, кто обратился. Поэтому в этом году по просьбе коллектива детского сада 
№215 было выделено 70 тысяч рублей на приобретение детских кроваток. Для 
клуба «Радуга» мы приобрели звукоусиливающую аппаратуру и оргтехнику, а для 
муниципального учреждения «Спортивный город» - недостающий спортивный 
инвентарь. В школе №60 необходимо было отремонтировать спортивный зал, мы 
помогли и в этом вопросе. 
Ежегодно на проведение различных праздников из средств бюджета города, 
предназначенных для финансирования обращений граждан, Антон Тыртышный 
выделяет по 50 тысяч рублей ТОСам «Челюскинский» и «Владимировский». 
Например, традиционно каждую осень активисты ТОС устраивают выставку 
садовоогородных достижений. - Люди уже достаточно хорошо разбираются в том, 
чего можно требовать от депутата, а что вне его полномочий и возможностей, - 
говорит Антон Тыртышный, - но иногда депутат должен попытаться выполнить и 
невозможное. 
  
  

Вопрос – ответ 
Правовой ликбез: отстаиваем свои права в сфере ЖКХ! 



Сталкиваться с самыми разными проблемами в сфере ЖКХ потребитель 
продолжает каждодневно. То воды нет, то лифт не работает, то мусор не вывозят 
и лампочки в подъезде не горят. Как поступать, если случается нечто подобное? К 
кому обращаться? И что именно необходимо делать, чтобы не остаться наедине 
со своими проблемами? Куда обратиться с жалобой на ЖКХ? 
Необходимо правильно выбрать ту инстанцию, в которую вы собираетесь 
обращаться с жалобой на ЖКХ. Например, не вывозят мусор вовремя, а 
рассерженные жильцы обращаются к главе районной администрации. В 
результате увеличивается время ожидания ответа и решения вопроса. Пока 
обращение будет ходить по кабинетам чиновников, проблема может решиться 
сама собой. Прежде всего необходимо подать жалобу в управляющую 
организацию, а уж если реакции не последует, то идти дальше по инстанциям. 
Если жильцы обратятся в прокуратуру района, то вероятность того, что во всем 
разберутся, а виновных накажут, очень большая. Прокурорское разбирательство 
тоже длится некоторое время, но при выявлении факта нарушения будут приняты 
суровые меры в отношении нарушителя, который не захочет в следующий раз 
нести административную ответственность.  
  
Как правильно написать жалобу? 
Прежде всего обращения должны быть выражены только в письменной форме. В 
случае какого-либо происшествия рекомендуется не ограничиваться звонком в 
аварийную или диспетчерскую службу. Можно направить также и письменное 
обращение, чтобы затем в случае необходимости подтвердить факт события. 
Писать следует кратко и без ошибок, в конце обращения обязательно должны 
стоять подпись, ее расшифровка и дата. Писать жалобу нужно как минимум в двух 
экземплярах. Из-за нехватки времени многие предпочитают отправлять все 
написанное по почте. Чтобы подтвердить факт получения адресатом, письмо 
обязательно должно быть заказным, с уведомлением о вручении. Рекомендуется 
составить опись содержимого конверта. 
Но все-таки лучше прийти в управляющую компанию самому и лично подать 
обращение. При этом на втором экземпляре, предназначенном для вас, 
обязательно должны стоять входящий 
номер, дата регистрации, штамп организации, фамилия, имя и отчество и подпись 
лица, которое регистрирует ваше обращение. А если вдруг вам откажут в 
принятии обращения, то можно прибегнуть к вышеуказанному способу отправки 
письма почтой. 
  
Форма жалобы или заявления  
Определенного шаблона жалобы нет. Однако существует порядок того, как 
формировать подобные обращения. Правый верхний угол листа бумаги 
предназначен для указания реквизитов организации, то есть ее названия и 
адреса. Далее пишут фамилию, имя, отчество, адрес и телефон того, кто 
обращается со своими проблемами. Далее предельно кратко описывают суть 
проблемы. И обязательно нужно указывать конкретные требования (например, 
сделать перерасчет, ликвидировать протечку, произвести экспертизу и т. д.). По 
возможности лучше сделать ссылки на законы и нормативно-правовые акты. 
  
Если никто не может помочь… 
Впрочем, прокуратура не всегда та инстанция, куда стоит обращаться за 
помощью. Чтобы не ошибиться, необходимо четко сформулировать свои 
претензии. Например, для отмены решения общего собрания лучше всего сразу 
обращаться с исковым заявлением в суд. Однако в подавляющем большинстве 



горожане берутся за перо тогда, когда проблема уж слишком им надоела, а с 
чиновниками или коммунальщиками невозможно найти никакого общего языка. В 
таком случае можно обратиться к депутату на округе. Как правило, реакция 
депутата решает многие проблемы жителей. 
  
  
  

Решаются вопросы 
несанкционированных свалок 

Традиционной проблемой для нашего 
города в весенне-летний период 
становится обилие новых 
несанкционированных свалок, которые 
создают как сами жители города, так и 
недобросовестные предприниматели. 
Одна из таких свалок недавно 
образовалась в Железнодорожном 
районе, на выезде с Димитровского 
моста. 
  
К свалкам – поставить участковых 
Раньше на Чернышевском спуске 
находились двухэтажные жилые дома 
барачного типа, некоторые из которых 
были снесены. Через некоторое время в 
этой местности появились 
первые кучи мусора. По словам депутата 
Совета депутатов города Новосибирска 
Антона Тыртышного, быстрее всего 
подобные проблемы решаются в тех 
местах, где есть четкая позиция местных 
жителей по данному вопросу. 

- Как показывает практика, самый эффективный способ борьбы со свалками - 
заставить участкового немного подежурить на месте несанкционированного 
сброса мусора, - рассказал Антон Тыртышный, - либо обратиться в районную 
техническую инспекцию, которая имеет право наложить административное 
взыскание на арендатора земли. Сложнее, когда земля принадлежит 
муниципалитету – решение вопроса может затянуться. 
  
Штрафы растут! 
В конце прошлого года депутаты Совета депутатов города Новосибирска 
предложили увеличить штрафы в пять раз, объясняя это тем, что повышение 
суммы за нарушение установленного порядка вывоза бытовых отходов позволит 
снизить расходы бюджета города на ликвидацию таких свалок. Сейчас в 
Новосибирской области максимальный штраф для физических лиц равен 500 
рублям, для юридических лиц эта сумма составляет 10 тысяч рублей. К примеру, 
в Томской области суммы штрафов иные - 3 тысячи и 200 тысяч рублей 
соответственно. Согласно последним данным, на территории Новосибирска 
свыше 170 несанкционированных свалок. Депутат Антон Тыртышный взялся за 
решение этого вопроса, составлены обращения в надзорные органы. 
  
  



Полезные номера для жителей округа 
  
- Администрация Железнодорожного района - ул. Ленина, 57, т. (383) 221-95-
63, ф. (383) 227-58-88 
- Отдел энергетики, жилищного и коммунального хозяйства администрации  
Железнодорожного района - ул. Ленина, 57, каб. 301, т. (383) 227-58-66 
- Отдел опеки и попечительства администрации Железнодорожного района - 
ул. Ленина, 57, каб. 40, т. (383) 227-59-15 
- Отдел социальной поддержки населения и здравоохранения 
администрации  Железнодорожного района - т.: (383) 227-58-75, 227-58-73 
- Отдел потребительского рынка и защиты прав потребителей 
администрации Железнодорожного района - т. (383) 227-59-24 
- Единая городская электронная регистратура (время работы: понедельник - 
пятница с 8.00 до 20.00; суббота, воскресенье с 9.00 до 15.00) - т. (383) 227-44-44 
- Центральное городское диспетчерское управление - т.: (383) 227-40-31, 227-
41-51, 051 (многоканальный) 
- Отдел полиции № 2 (дежурная часть) - т.: (383) 221-02-02, 232-21-02 
- Отдел государственного пожарного надзора Железнодорожного района - т.: 
(383) 221-15-37, 221-16-42 (круглосуточный) 
- «Горгаз» - т. (383) 354-38-84  
- «Городские электросети» (освещение в домах) - т.: (383) 224-82-52, 224-89-70 
- «Водосети» - т.: (383) 211-02-85, 225-14-20 
- «Горводоканал» - т.: (383) 210-33-80, 223-36-09, 210-36-55 (приемная) 
- Канализация - т. (383) 225-53-51 
- Лифтовой пульт - т. (383) 221-49-57 
- Тепловой район (отопление) - т. (383) 221-87-60 
- Аварийная служба электроснабжения (частный сектор микрорайона 
Владимировский) - 
т. (383) 229-25-68 
- Муниципальное унитарное предприятие «Спецавтохозяйство» (вывоз 
мусора) - т.: (383) 342-04-03, 332-88-46, 342-03-05 
  
Приемная депутата Совета депутатов города Новосибирска Антона Тыртышного 
работает 
ежедневно по будням, кроме среды, с 10.00 до 18.00. 
Адрес: Новосибирск, ул. Д. Шамшурина, 47, 1-й эт., вход с торца. 
Прием ведут помощники: 
Сергей Сухоруков и Сергей Михиенко. 
Личный прием депутата проходит по четвергам с 18.00 до 20.00. 
Телефоны приемной: 
(383) 375-02-29, 305-52-13. 
Электронная почта: okrug6@list.ru 
 


